

Boletín Informativo Valdepeñas

ciudadan@s

Encuentro Ciudadano – Asamblea Abierta y Participativa: “Los Barrios Toman la Palabra”.

INFORME RESUMEN DEL GRUPO MUNICIPAL DE IZQUIERDA UNIDA EN EL AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS A LAS ASAMBLEAS DE BARRIO

Izquierda Unida se comprometió, en las elecciones municipales de 2011, a ir dando continua cuenta a los ciudadanos de la labor realizada en el Ayuntamiento de Valdepeñas por el Grupo Municipal que el voto popular nos asignó: un concejal de los 21 que forman el consistorio. Sin falsa modestia declaramos que el trabajo desplegado supera con mucho al exiguo número de nuestra representación.

Prioridades sociales, necesidades de la gente.

1. ESTADO DE LA CIUDAD

La sensación es de incertidumbre y malestar: desempleo que sube, consumo por hogar que baja, desigualdad y pobreza creciente. De enorme injusticia. Se oyen muchas más preguntas que respuestas. Sensación de crisis, sin duda. Algún día terminará, pero ¿cómo estaremos entonces?.

Mientras unos hablan de macroeconomía, otros consideramos que ante todo se debe tener presente la persistencia de unos índices de paro y pobreza insostenibles. Lo cual hace evidente la necesidad de un importantísimo cambio de políticas, que IU seguirá promoviendo. Pero en buena medida el debate político que se oye a pie de calle está desquiciado, y se reduce a la opinión sobre el alcalde. Aunque cada vez hay más gente que está harta de que el nombre de Valdepeñas salga cada dos por tres en todos los medios ligado a declaraciones impresentables y actuaciones manifiestamente ilegales, hay quien, incluso a pesar de eso, considera que es un problema menor porque, aunque sea un maleducado, lo que importa es cómo gestione los asuntos públicos. Y en un pueblo en que no se debate de política, sino de exabruptos, es muy fácil que la gente se quede en el escaparate: en esa remozada C/ Seis de Junio, el paseo de Luis Palacios, la Casa del Agua, alguna apuesta cultural de gran formato y la ensoñada bonanza económica que hasta hace bien poco le bastaba para intentar hacer valer una imagen de buen gestor. Pero en estos momentos se ha tornado fundamental que cale hondo, que lo que necesitamos no es solo un cambio de personas, que se hace imprescindible, sino sobre todo un cambio de políticas.

Se vive la sensación de que estamos en los últimos meses de un gobierno que ha durado 20 años. En estos últimos tiempos, Jesús Martín ha demostrado que sus ideas se agotan cuando llegan tiempos de escasez y que sus prioridades han estado lejos de Valdepeñas. Los problemas les han ido explotando en las manos y, a su pesar, en esta legislatura se ha hablado mucho más de política real en la ciudad: del paro, del IBI, del aumento de tasas y precios públicos, de los nuevos copagos, de los recortes, de la venta de bienes públicos, de corruptelas varias en sede municipal o de errores que nos hipotecan. Les

explotan en las manos porque no pueden hacer la política que quieren, de nuevos ricos, de inversiones poco útiles pero llamativas, de megaproyectos, de expansión urbana sin control. Pero tampoco quieren hacer la política que deben: volcarse en las prioridades sociales, en las necesidades de la gente. Han decidido acurrucarse y esperar a que pase la tormenta. Pero la tormenta se los va a llevar por delante.

2. EL GRUPO MUNICIPAL DE IZQUIERDA UNIDA

Ante esta situación **el Grupo Municipal de Izquierda Unida ha venido trabajando en exponer, escuchar, preguntar y proponer.** En poner de manifiesto los datos y los hechos más significativos que se intentan enmascarar, con toda la claridad y el rigor que hemos sido capaces. En escuchar a todo el mundo, instituciones, asociaciones, colectivos y toda clase de gente con quien hemos podido contactar, facilitar la máxima participación y apertura a la calle, porque el respeto reclama reciprocidad.

En preguntarnos si las decisiones adoptadas son buenas, justas, legales, limpias. Si ayudarán a construir una Valdepeñas mejor. No suelen ser de respuesta fácil, y muchas veces requieren atender a los matices, pero debemos esforzarnos en seguir planteándolas, a cada momento.

Así lo hemos hecho mediante las convocatorias periódicas de Asambleas Ciudadanas Abiertas en las que hemos repasado la labor realizada en el Ayuntamiento recogemos y debatimos sobre preguntas, sugerencias, críticas y demandas que se nos dirijan. De la labor realizada por el Grupo Municipal de Izquierda Unida en Valdepeñas hemos venido dando cumplida y puntual cuenta mediante ruedas o notas de prensa recogidas por los medios de comunicación locales y regionales, y a través de nuestra página web <http://izquierdaunidava.ldepenas.wordpress.com/>. Y todo ello, porque no queremos que los ciudadanos sean meros oyentes y espectadores sino activos participantes en la política, en las acciones colectivas, y porque la democracia que nosotros concebimos no se limita a la emisión de un voto cada cuatro años.

Y también se ha trabajado en proponer alternativas. Especialmente centradas en el empleo, en la acción social, en educación, en la transparencia y la priorización o racionalización de gastos.

Próximas propuestas: decisivo 2015

¿Hacia dónde debería orientarse un programa de trabajo que tienda a propiciar nuevas políticas? En principio, hacia cuatro objetivos esenciales:

El primero, volcarse en la promoción del empleo. Sin miramientos, y a por todas. El hecho de que no haya puestos de trabajo no quiere decir que puedan bastar promesas vanas que nunca llegan o sentarse en el despacho a esperar el milagro exterior. Todo lo contrario: precisamente por esa situación hay muchísimo por hacer. Explorar hasta el límite todos los sectores, para impulsar nuevos nichos de empleo. La administración local está absolutamente obligada a buscar empleo, sea o no sea suya la competencia. No hay competencias que valgan cuando se está hablando de hambre.

El segundo es la protección social. Hay que recuperar inexorablemente los derechos, al menos, los de cuando comenzó la actual legislatura de los recortes. Y garantizarlos para las nuevas necesidades. Para lo cual habría que recomponer el presupuesto municipal, desde luego; pero también mostrar frente a la Junta y a la Administración Central una actitud mucho más combativa, al menos semejante a la que

se ha hecho ver con el gasto de la nueva depuradora. Lo urgente es que el presupuesto público esté al servicio de las necesidades de la ciudadanía. No puede haber familias que no perciban ningún ingreso. No puede ser. No puede ser que sean las ONGs locales las que se hagan cargo de las necesidades básicas de la gente, comidas, cortes de luz o agua y atención a los menores. Ni argumentar que no hay dinero o competencias. Lo que hay es desapego e incompetencia.

El tercero sería trabajar para sentar las bases de una **democratización de la economía**, reduciendo el peso y la capacidad coercitiva que algunas grandes empresas (generalmente foráneas) tienen sobre áreas estratégicas de la vida urbana (agua, infraestructuras, servicios), cuando tenemos, por ejemplo, a un alto porcentaje de familias que no pueden pagar los servicios más básicos y esenciales. Lo importante tiene que ver con romper con un modelo de gobierno que ha estado al servicio de determinadas empresas y no de la gente, y eso implica recuperar un presupuesto en el que se redistribuya tanto la carga fiscal como la de gasto. No puede ser que los autónomos estén pagando más impuestos que las grandes empresas.

Y en **cuarto lugar**, respecto a la **corrupción**, necesitamos un Ayuntamiento más transparente, más democrático, cambiar la normativa en sede municipal para hacer mucho más difícil los abusos de poder y las corruptelas que trae consigo.

Es imprescindible que la ciudadanía vuelva a ser protagonista de la política, tanto dentro de las instituciones como en la relación de las instituciones con la sociedad civil. Porque no habrá democracia si no recuperamos eso, y no habrá combate contra los poderes económicos si la ciudadanía no lo combate del lado de los gobiernos. Por eso queremos seguir en la calle. Y ahora, si cabe, más que nunca. Ejercer más presión. Trabajando por facilitar la participación de quien esté interesado en intervenir en la política municipal ahora mismo. Trabajar con todas y todos los que quieran articular la sociedad civil que empuje por la transformación de la ciudad, por su modernización. Es fundamental mantener el contacto directo con la gente, precisamente para recomponer las instituciones.

Y en todo caso, seguir trabajando comprometidos en el día a día. No se puede parar, ni siquiera en función de unas elecciones, por importantes que éstas puedan ser. Las necesidades no esperan. Y hay que trabajar no solo por racionalizar, en lo posible, las políticas actuales día a día; sino también para ir estableciendo las bases de una nueva política, a la vez que continuamos haciendo un seguimiento completo y minucioso de la actividad cotidiana.

Como puede fácilmente comprenderse, los planes de cambio en que venimos trabajando en IU van más allá de las elecciones. Pensamos que la situación actual de la ciudad puede revertirse, tiene salida, pero hay que contar con gente distinta a la que está gobernando ahora.

Para ello IU se ha propuesto converger y desarrollar un programa y una candidatura con otras fuerzas políticas y sociales. Probablemente veamos, por primera vez en los últimos 18 años, un Ayuntamiento sin mayorías absolutas. Y llevamos meses trabajando para construir una candidatura amplia, que sea decisiva en el próximo mandato. Decidida mediante un proceso de primarias abiertas. Ahora se amplía, como venimos haciendo en los últimos años, al proceso de elaboración del programa y a la toma de las decisiones más importantes. En todo ello será la ciudadanía la que participe y decida. Porque ni las personas, ni las propuestas, ni los acuerdos que puedan cambiar esta ciudad se van a decidir a puerta cerrada. A lo largo de los meses de enero y febrero se adoptarán las decisiones más significativas en orden a determinar la forma y composición de la candidatura. Y en los meses de marzo y abril, para la definición completa del programa.

En IU estamos convencidos de que la experiencia de estos últimos años en el trabajo municipal es un valor. Porque se han adquirido conocimientos que no se aprenden en la universidad. Estamos convencidos de que trabajar ahora también por el proyecto a medio plazo beneficia a la actividad municipal del Grupo día a día. Porque forma un conjunto coherente de actividades, que se complementan. Lo mismo que se complementan los espacios de transformación de la realidad (en las instituciones, en la calle o en el ámbito laboral).

Tenemos cuatro meses por delante para continuar con la de intensa actividad municipal que hemos desarrollado. Con una idea básica: frente a la desigualdad creciente, la pobreza creciente y el deterioro creciente de la democracia (que se vacía de contenidos, que ofrece la sensación de que la mayor parte de la población no forma parte de los procesos políticos fundamentales que le afectan), hay que reaccionar con decisión. Y promover un nuevo renacimiento de la ciudad, impulsando en estos próximos meses estos 9 objetivos y proyectos fundamentales de ciudad:

1. Lo obligado: Facilitar la transparencia e información
2. Lo necesario: Vigilar el cumplimiento de la legalidad
3. Lo vital: Fomento del empleo
5. Lo urgente: Garantizar la protección social
6. Lo inaplazable: Democratizar las decisiones municipales
7. Lo decente: Frente a las corruptelas
8. Lo imprescindible: Ciudadanía protagonista y comprometida
9. Lo deseable, lo liberador: Cambio del tono vital de la ciudad

Podríamos terminar con una cita de Juan Benet quien creía que puede tomarse el pulso a una ciudad. Ver cómo, en algún caso, “late un pulso frío y lento, propio del invierno, propio de quien (...) tan solo deja escapar un hilo de vida y retiene sus fuerzas para el día de la reencarnación”. Y así vemos, en efecto, a Valdepeñas. Que muy pronto renacerá o revivirá en sus habitantes, en la participación viva de su gente y en sus ansias de cambio.



izquierda unida
grupo municipal

Ayuntamiento de Valdepeñas
Plaza de España 1
Tfno. 676372624